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ХОККЕЙ // НХЛ

Малкин остается!
Нападающий подписал новый 4-летний контракт 
с «Питтсбургом»

Казалось, что эпоха Евгения Мал-
кина в «Питтсбурге» уже завер-
шена. Он то отписывался от соц-

сетей клуба, то подписывался снова, 
а в клубе прямо говорили, что согласо-
вать условия нового соглашения с вете-
раном «Пингвинз» не получалось. Ин-
сайдеры называли среди претендентов 
на Малкина «Рейнджерс», «Вашингтон» 
и даже «Тампу», но за несколько часов 
до открытия рынка свободных агентов 
пришла сенсационная новость: Мал-
кин все-таки подписал новый кон-
тракт с «Питтсбургом»! Да еще на че-
тыре года.

Зарплата Малкина составит 
6,1 миллиона долларов в год – непло-
хой контракт для хоккеиста, которому 
36 лет, а медицинская книжка запол-
нена записями о травмах. По годам 
выплаты распределятся так: 8 милли-
онов (включая 4 миллиона авансом), 

6, а затем 5,6 и 4,8 (включая 1 мил-
лион авансом). При этом в контрак-
те Евгения есть пункт о полном за-
прете на обмен в течение всего срока 
соглашения, а это говорит о том, что 
карьеру Малкин, скорее всего, завер-
шит в «Питтсбурге». По крайней мере, 
свою карьеру в НХЛ.

Желание Малкина продолжить вы-
ступать за «Питтсбург» было понятно, 
он даже писал в соцсетях подписавше-
му новый контракт с клубом Крису Ле-
тангу, что не хочет играть против него. 
В итоге все три знаменитых ветерана – 
Летанг, Малкин и Сидни Кросби – оста-
ются в «Пингвинз». Вот только о боль-
ших задачах клубу, похоже, придется 
забыть.

Для вас не  будет большим от-
крытием, что лучшие годы Малкина 
и Летанга давно позади. Да и Кросби 
уже не так хорош, как года три-четы-

ре назад. В команде есть качествен-
ные нападающие Гюнцель, Зукер, 
Ракелль, Раст, неплохие защитни-
ки Дюмулин и Марино. Но первый 
раунд плей-офф – потолок для этой 
команды, что показал и минувший 
сезон.

Качественного усиления ждать тоже 
не приходится – сейчас под потолком 
зарплат у «Питтсбурга» 4,2 миллиона 
долларов, а ведь еще нужно продлить 
контракт с нападающим Капаненом. 
Главная проблема команды – вратар-
ская позиция, а на ее усиление средств 
нет. Так что история Малкина будет 
красивой, но побед ему ждать больше 
не стоит.

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

СЕМАК 
ПРОДЛИЛ 
КОНТРАКТ

Тренер в «Зените» 
еще на три года
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ФУТБОЛ // Российская Премьер-Лига

КАТТАНИ 
ПРЕДАЛ 
�СПАРТАК�

Бегство 
красно-белых 
итальянцев 
продолжается – вчера 
столичный клуб покинул 
спортивный директор 
Лука Каттани, проработавший 
всего несколько месяцев

Спортивный директор «Спартака» Лука Каттани поки-
нул клуб по собственному желанию. По моей информа-
ции, итальянец решил уйти во многом из-за санкций 

ФИФА, наложенных на наш футбол. Каттани посчитал, что его 
связи в такой ситуации не имеют смысла. Еще одной причи-
ной ухода стала громоздкая структура клуба с большим коли-
чеством согласований при принятии тех или иных решений. 
Каттани хотел получить более обширные полномочия, чтобы 
иметь возможность самому принимать решения в сложившей-
ся форс-мажорной ситуации. 

Каттани, называя вещи своими именами, кинул «Спартак» 
вслед за Паоло Ваноли. В слова о семейных обстоятельствах 
и прочую ванильную ерунду может поверить только дурак. Уже 
бывший спортивный директор красно-белых продемонстриро-

вал полное неуважение к Леониду Федуну, сотрудникам клуба, 
команде и тренеру, которого он зачем-то приволок в Россию, 
когда те самые санкции уже были наложены. Что теперь будет 
делать бедолага Абаскаль, на кого он будет опираться и кто ста-
нет его поддерживать? На эти вопросы ответов попросту нет. 

В наследство «Спартаку» Каттани оставил несуразного 
Максимилиано Кофрие, тренера-ноунейма и проходящего 
бесконечный просмотр Илью Жигулева. Все эти проблемы 
Каттани с себя скинул, теперь их будут решать другие люди, 
а сам Лука наконец-то сможет перевести дух и спокойно от-
дохнет где-нибудь в Европе. Близкие к клубу люди говорят, 
что у Каттани и генерального директора Евгения Мележи-
кова были, мягко говоря, непростые отношения, но это уже 
не имеет никакого значения. 

Что будет со «Спартаком» дальше? Вряд ли сегодня кто-
то с уверенностью может сказать, что Абаскаль приведет ко-
манду к успеху, а это значит, что в недалекой перспективе 
клуб снова будет искать тренера. Лучшим вариантом в такой 
ситуации лично мне видится Курбан Бердыев, который при-
нес извинения Федуну и сказал, что готов работать в «Спар-
таке», если такое предложение ему поступит. Спортивный 
директор? Пока эти функции на себя может взять Артем Ре-
бров. Хуже уже не будет. Да и некуда.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ

Алексей Иванов

КОНЕВА ОТКАЗАЛА 
СБОРНОЙ АВСТРАЛИИ
Российская легкоатлетка, призер чемпионата мира 
Екатерина Конева в интервью «СЭ» рассказала 
об отвергнутом приглашении переехать 
в Австралию и выступать за эту страну 8

Winline Media Football League

�МЕДИАЛИГА И РПЛ � 
НЕ ВРАГИ, А ДРУЗЬЯ�
Президент Медиалиги Николай Осипов 
дал интервью «СЭ», рассказав о проекте 
и его участниках 4

Reuters

СЕРГАЧЕВ СТАЛ САМЫМ 
ДОРОГИМ ЗАЩИТНИКОМ
Российский хоккеист «Тампы» установил 
историческое достижение, подписав 8-летний 
контракт на 68 миллионов долларов. Так много 
наши игроки обороны не получали никогда 7

Другие материалы по теме 7

Другие материалы по теме 2

nhl.com

Александр Федоров «СЭ»
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Лука Каттани ушел из «Спартака» 
после полугода работы. Призна-
юсь, мне жаль, хотя, наверное, та-

кое развитие событий было прогнозиру-
емым. Жаль, потому что итальянец за это 
время показал себя очень открытым чело-
веком. А как спортивный директор он не 
боялся брать ответственность, защищая 
перед СМИ и тренеров, и игроков, и клуб, 
в котором работал.

Мы достаточно часто общались вне за-
лов пресс-конференций, а потому я не мо-
гу вспомнить, какие из его слов произне-
сены официально, а какие – в приватных 
беседах. Поэтому обойдусь без цитат. От-
мечу лишь, что Каттани не только отлично 
знал рынок – как российский, так и меж-
дународный, – но и умел вести перегово-

ры, четко выдерживая свою позицию. Че-
го только стоят переговоры с «Эльче» по 
Понсе – сначала зимой об аренде с усло-
вием обязательства выкупа, а потом и ле-
том о продаже.

«Наивные дилетанты», – мог бы ска-
зать Каттани пытавшимся прогнуть его 
испанцам.

С приходом зимой Каттани и Паоло Ва-
ноли у болельщиков красно-белых появи-
лась надежда, что в клубе каждый руко-
водитель направления будет заниматься 
своим делом. При этом все люди пришли 

по инициативе Заремы Салиховой – а это 
означало спокойствие. Во всяком случае, 
ее нескончаемая энергия больше не была 
направлена внутрь «Спартака». Под огонь 
попали «Зенит», судьи, РФС и все осталь-
ные. Каттани и Ваноли же трудились от-
носительно спокойно.

Краткосрочный и, наверное, макси-
мальный результат на этом отрезке до-
стигнут: команда выиграла Кубок России. 
Потом ушел Ваноли. А сейчас и Каттани... 
И в «Спартаке» снова грядет хаос.

Хаос, потому что и главный тренер, 
и футболисты, которых привел Каттани, 
сейчас в недоумении и не понимают, что 
делать. РПЛ стартует уже завтра, а чело-
век, убедивший их приехать в Москву, по-
кинул клуб.

Хаос, потому что должность спортив-
ного директора в  «Спартаке» лакомая 
и кандидатов на нее уже сейчас, думаю, 
человек десять. И рано или поздно кто-то 
ее займет. А это значит новое перетряхи-
вание состава: покупки, продажи, комис-
сии, перестройка коллектива и, быть мо-
жет, смена тренера.

Думаю, в 2023 году Гильермо Абаскаль 
уже не будет работать в «Спартаке». По не 
связанным со спортом причинам, разу-
меется. И это тоже внесет свой вклад в об-
щий хаос...

Красно-белые, похоже, возвращаются 
в ту же точку, где находились в прошлом 
августе: без спортивного директора, с тре-
нером, чье будущее туманно, и с четкими 
перспективами завалить очередной сезон.

Впрочем, быть может, из этого хаоса 
внезапно родится порядок и мы увидим 
что-то толковое. В «Спартаке» ведь всег-
да все случается не благодаря, а вопреки.

*  Мнение автора может не совпадать 
с позицией редакции.

«МЫ – ВЕЛИЧАЙШИЙ  
КЛУБ РОССИИ»

Слухи о назначении итальянца в «Спартак» 
появились осенью 2021 года. «СЭ» сообщал, что 
на Луку Каттани выходили еще в августе, после 
увольнения с поста спортивного директора Дми-
трия Попова. И это оказалось правдой: италья-
нец позже подтвердил, что он еще тогда начал 
составлять план стратегического развития клу-
ба. В итоге Каттани пришел в «Спартак» почти 
одновременно с Паоло Ваноли, в декабре, – для 
этого ему надо было покинуть должность глав-
ного скаута «ПСЖ», где он работал с 2018 года.

Каттани начал работу в «Спартаке» с громких за-
явлений. В интервью «РБ Спорт» итальянец сказал: 
«Зенит» вечно не может выигрывать РПЛ. Рано или 
поздно его кто-то сбросит с трона». Вообще, спор-
тивный директор постоянно мелькал в прессе эти 
полгода: он изначально пообещал, что будет гово-
рить со СМИ даже после поражений, и, можно ска-
зать, слово сдержал. К примеру, после поражения 
от «Краснодара» в 21-м туре Каттани разнес ВАР.

Но чаще всего за эти неполные семь месяцев до-
ставалось «Зениту». Итальянец несколько раз под-
черкивал, что «Спартак» – величайший клуб России, 
обладающий наибольшим числом болельщиков. 
А в апреле в «Коммент.Шоу» спортивный директор 
поджег инфополе, когда речь зашла о «Зените». Он 
ответил: «А что это за команда? Я ее не знаю». Фра-
зу вырвали из контекста, и в заочную дискуссию че-
рез прессу вступили сначала генеральный директор 
«Зенита» Александр Медведев, а затем и супруга Ле-
онида Федуна Зарема Салихова.

СТАВКА НА МОЛОДЕЖЬ

Однако Каттани запомнился не только остры-
ми высказываниями. Итальянец начал работать 
еще до официального открытия зимнего транс-
ферного окна. Если кандидатуру вратаря Ильи 
Свинова продавливал Артем Ребров (это под-
тверждал и сам спортивный директор), то поле-
вых игроков собирал сам Каттани. В январе ита-
льянец поразил журналистов признанием, что он 

знал Данила Пруцева еще по «Чертаново». При-
мерно тогда же «Спартак» подписал контракты 
с Шамаром Николсоном, Леоном Классеном и Да-
ниилом Хлусевичем. А в конце января красно-бе-
лые бесшумно арендовали у «Янг Бойз» полуза-
щитника Кристофера Мартинса.

Каттани приятно удивлял болельщиков тем, 
что новички приходили задолго до окончания 
регистрационного периода. Ясно прослежива-
лась и стратегия – переманивание молодых рос-
сийских футболистов. После объявления Самюэля 
Жиго об уходе в «Марсель» по окончании сезона 
«Спартак» быстро отреагировал – сначала Никита 
Чернов должен был оказаться в «Спартаке» летом, 
но в феврале трансфер форсировали, так что рос-
сийский защитник ушел из «Крыльев» уже зимой.

По качеству усиления вопросы к Каттани бы-
ли: многие скептически относились к форварду 
из Ямайки, опорнику из Люксембурга и россыпи 
российских юношей. Но масштаб впечатлял. Как 
и риторика Каттани: итальянец объяснял каждый 
трансфер, и ему верилось.

АБАСКАЛЬ И БЛАГОДАРНОСТЬ 
ФЕДУНУ

С Каттани команда выиграла трофей. Он не 
скрывал радости от победы «Спартака» в кубко-
вом финале и даже назвал заполненные «Луж-
ники» самым счастливым моментом в карьере.

Уход Ваноли стал неожиданностью и для са-
мого Каттани. Он отмечал, что виделся с трене-
ром после финального матча, но разговора об от-

ставке не было. Однако Каттани сразу приступил 
к работе по поиску замены и вновь сработал бы-
стро, а также без «сливов» в СМИ. Об отставке Ва-
ноли стало известно 9 июня, а уже через пять дней 
«Спартак» назначил Гильермо Абаскаля.

Перед прощанием Каттани успел совершить 
пару сделок: «Спартак» взял свободным аген-
том Мачея Рыбуса, а также купил у «Крыльев» 
Антона Зиньковского. Красно-белые не удер-
жали Зелимхана Бакаева, и итальянец был этим 
расстроен, но частично ушел от ответственно-
сти, сказав: «Задолго до моего прихода он был 
центром полемики и проблем». Зато бремя за 
приход Абаскаля итальянец взял на себя. Катта-
ни еще в июне спросили, уйдет ли он из «Спар-
така» в случае провала тренера. На это спортив-

ный директор ответил: «Конечно. Даже, может 
быть, еще раньше».

И вот Каттани уходит, хотя Абаскаль еще не про-
валился. 13 июля «Спартак» объявил о том, что ита-
льянец принял решение покинуть клуб. Причины 
он не назвал, но на прощание написал: «Уверен, что 
«Спартак» ждет светлое будущее, потому что клубом 
руководит прекрасный президент. К нему лично я ис-
пытываю исключительно любовь и благодарность».

После неожиданной новости владелец «Спар-
така» Леонид Федун сказал «РБК Спорт»: «В наше 
время все неожиданно становится. Это лучший 
спортивный директор в моей истории «Спарта-
ка». Мы очень благодарны за ту работу, которую 
он проделал».

Будут ли еще перемены в клубе?

ГОША ЧЕРНОВ

Чем запомнится недолгий период работы Луки Каттани?

Каттани приятно удивлял болельщиков  
тем, что новички приходили задолго  
до окончания регистрационного периода.  
Ясно прослеживалась и стратегия – 
переманивание молодых российских футболистов

Уверен, что «Спартак» ждет светлое будущее, 
потому что клубом руководит прекрасный президент. 
К нему лично я испытываю исключительно 
любовь и благодарность.

Лука Каттани

Чао, Лука! Здравствуй, хаос
Обозреватель «СЭ» – о ситуации в «Спартаке» и расставании со спортивным директором

МНЕНИЕ

АРТЕМ  
КАЛИНИН

Главный тренер и футболисты, которых  
привел Каттани, сейчас в недоумении  
и не понимают, что делать. РПЛ стартует  
уже завтра, а человек, убедивший их  
приехать в Москву, покинул клуб

Матч «Динамо» – «Ростов» 
доверили Кукуяну и Москалеву
Определены арбитры и инспекторы матчей 1-го тура чем-

пионата России, которые пройдут с 15 по 17 июля. Назначе-
ния получили:

«Химки» – «Зенит» – Евгений Кукуляк, Алексей Воронцов, 
Дмитрий Чельцов, резервный Евгений Буланов, ВАР Анатолий 
Жабченко, АВАР Илья Елеференко, инспектор Юрий Чеботарев.

ЦСКА – «Урал» – Кирилл Левников, Егор Болховитин, Ан-
дрей Веретешкин, резервный Роман Сафьян, ВАР Виталий Меш-
ков, АВАР Николай Богач, инспектор Сергей Мацюра.

«Оренбург» – «Крылья Советов» – Павел Шадыханов, Ан-
дрей Болотенков, Константин Шаламберидзе, резервный Ар-
тур Федоров, ВАР Артем Любимов, АВАР Валентин Мурашов, 
инспектор Юрий Баскаков.

«Ахмат» – «Спартак» – Владислав Безбородов, Алексей Лу-
нев, Максим Гаврилин, резервный Олег Соколов, ВАР Евгений 
Турбин, АВАР Валерий Данченко, инспектор Эдуард Малый.

«Торпедо» – «Сочи» – Сергей Иванов, Роман Усачев, Варан-
цо Петросян, резервный Александр Машлякевич, ВАР Артем Чи-
стяков, АВАР Арам Петросян, инспектор Фейзудин Эрзиманов.

«Локомотив» – «Нижний Новгород» – Василий Казарцев, 
Рустам Мухтаров, Роман Милюченко, резервный Максим Пе-

резва, ВАР Игорь Панин, АВАР Екатерина Курочкина, инспек-
тор Сергей Французов.

«Краснодар» – «Факел» – Сергей Карасев, Игорь Демешко, 
Наиль Сейфетдинов, резервный Юнус Кошко, ВАР Ян Бобров-
ский, АВАР Николай Еремин, инспектор Алексей Тюмин.

«Динамо» – «Ростов» – Павел Кукуян, Алексей Стипиди, 
Владислав Назаров, резервный Сергей Чебан, ВАР Владимир 
Москалев, АВАР Адлан Хатуев, инспектор Сергей Зуев.

Стал известен новый владелец ЦСКА
Как стало известно «СЭ», новым ключевым акционером 

ЦСКА станет инвестиционная группа «Тринфико», которая 
будет владеть 77 процентами акций клуба. Компания заме-
нит собой ВЭБ, который с недавних пор находится под санк-
циями. ВЭБ стал владельцем 75 процентов акций ЦСКА в де-
кабре 2019 года в рамках конвертации задолженности мо-
сковского клуба перед структурой.

«Можем подтвердить, что у ЦСКА появится новый стратеги-
ческий партнер. Спортивное направление деятельности оста-
нется без изменений – под контролем президента клуба Евге-
ния Гинера. Имя нового партнера мы объявим в ближайшее 
время после урегулирования технических нюансов сделки. Как 

и в случае с трансферами, такие сделки любят тишину», – ска-
зал ТАСС директор ЦСКА по коммуникациям Кирилл Брейдо.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ

Эджуке перешел в «Герту»
24-летний нападающий Чидера Эджуке подписал кон-

тракт с «Гертой», сообщила пресс-служба германского клуба. 
Соглашение с нигерийцем заключено на один сезон.

3 июля футболист приостановил действие контракта 
с ЦСКА, воспользовавшись специальным разрешением 
ФИФА. В начале июня главным тренером «Герты» был на-
значен Сандро Шварц, который в конце мая покинул «Ди-
намо».

Эджуке выступал за ЦСКА с 2020 года. Он провел 65 матчей, 
в которых забил 10 мячей и отдал восемь голевых передач. (ТАСС)

РФС оштрафовал «Зенит» 
КДК РФС оштрафовал «Зенит» за неправомерное поведе-

ние болельщиков на матче за Суперкубок России со «Спар-

таком» (4:0). Общая сумма штрафа составила 95 тысяч ру-
блей: 25 тысяч – за неправомерные действия зрителей, по-
ставившие под угрозу их жизнь и здоровье, 20 тысяч – за 
скандирование зрителями ненормативной лексики и оскор-
бительных выражений, 50 тысяч – за неправомерные дей-
ствия, выраженные в демонстрации несогласованного бан-
нера. (ТАСС)

Миранчук  
может продолжить  
карьеру в «Роме»

Полузащитник «Аталанты» Алексей Миранчук может 
продолжить карьеру в «Роме», сообщает журналист Джан-
лука Ди Марцио. По его данным, в ближайшее время пред-
ставители обоих клубов проведут встречу, на которой обсу-
дят возможный трансфер 26-летнего футболиста.

Миранчук перешел в  «Аталанту» из «Локомотива» 
в сентябре 2020 года. В прошлом сезоне он провел за ита-
льянскую команду 25 матчей, забил два мяча и сделал пять 
голевых передач. Портал Transfermarkt.com оценивает его 
стоимость в 10 миллионов евро.

Новичок красно-белых Антон Зиньковский и главный тренер Гильермо Абаскаль ФК «Спартак»
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Март. Москва. Лука Каттани и Паоло Ваноли Федор Успенский «СЭ»

Кубок, много трансферов и словесная война с «Зенитом»
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Сергей Семак пришел в «Зенит» в 2018 году на смену Робер-
то Манчини. Контраст был огромен: вместо известного во 
всем мире итальянского специалиста назначили мало

опытного даже по российским меркам тренера. Что такое, в сущ-
ности, полтора года самостоятельной работы в «Уфе»? Особен-
но в сравнении с колоссальным послужным списком Манчини.

Но контраст прослеживался и в том, что касается отноше-
ния болельщиков. Итальянца, занявшего позорное пятое ме-
сто в лиге, «вираж» провожал открытыми оскорблениями. При 
этом по ходу последнего матча Манчини во главе «Зенита» 
трибуны «Газпром Арены» распевали «Сергей Богданович Се-
мак» – нонсенс по нынешним временам. Потом клуб организо-
вал резонансные «выборы тренера» в соцсетях, где фаворит бо-
лельщиков разгромил всех конкурентов, в том числе именитых 
Маурицио Сарри и Хорхе Сампаоли. Можно сказать, демокра-
тия победила, ведь назначили именно Семака. Хотя очевидно, 
что это голосование было лишь заигрыванием с аудиторией.

Прошло четыре года, и уже можно сказать: ставка сыграла. 
Семак не только вернул «Зенит» на вершину чемпионата Рос-
сии, но и трижды удержал его там. На момент назначения Сер-
гея Богдановича у синебелоголубых было лишь пять чемпи-
онств, а теперь их девять. Еще одно – и у «Зенита» на эмблеме 
появится вторая звезда, причем у Семака есть шанс стать пол-
ноценным автором этой звезды. Можно ли было предполо-
жить летом 2018го, что синебелоголубые подберутся к ней 
так близко?

Конечно, у Сергея Богдановича много противников. Две са-
мые распространенные критические мысли: «Семак несостоя-
телен в Европе» и «с этим составом любой бы победил в РПЛ». 
Но примеры того самого Манчини и его предшественников раз-
бивают оба высказывания. В Лиге чемпионов «Зенит» ни с кем 
не добивался крупных успехов. Да, при Семаке синебелоголу-
бые ни разу не выходили из группы, но ведь и соперники бы-
ли тяжелые, и удача отворачивалась (в сезоне2019/20 «Зенит» 
был в 45 минутах от выхода в плейофф). А состав у «Зенита» 
уже давно превосходит соперников, только регулярно побеж-
дает в РПЛ лишь Семак.

Другое дело, что такая впечатляющая серия побед повышает 
ответственность. Семак уже не малоопытный тренер, а полно-
ценная звезда лиги. Он уже доказал, что хорош во всем. И тро-
феи завоевывает, и команду мотивирует, и ладит со сложными 
личностями, и тактически подкован – в прошлом сезоне мы 
увидели трансформацию «Зенита», без которой золота мог-
ло и не быть.

Разумеется, Семак заслужил новый контракт. И хорошо, что 
сейчас его подписали на целых три года, а не по осторожной 
схеме «2 + 1», – это говорит о полноценном доверии клуба. Нет 
смысла менять то, что работает: «Зенит» остается безусловным 
фаворитом чемпионата и в новом сезоне имеет высокие шан-
сы получить вторую звезду.

Но зачем на этом останавливаться? Если все и дальше бу-
дет так же хорошо для «Зенита», то клуб может побить рекорд 
«Спартака» по числу чемпионств подряд (шесть). Контракт 
у Семака длинный, так что краснобелым стоит опасаться. Как 
и остальным клубам лиги.

ГОША ЧЕРНОВ

Семак – топ для России
«Зенит» объявил о продлении контракта с главным тренером на три года

Фабио Капелло: «У него сильный характер,  
но ему еще есть куда расти»

Бывший главный тренер сборной России Фабио Капелло отреагировал на новость о продле-
нии контракта с Сергеем Семаком.

«Искренне поздравляю через ваше издание Семака с его заслуженными титулами и с 
продлением контракта. Он всегда импонировал мне как вдумчивый и гибкий специалист, а уж 
про человеческие качества и говорить нечего.

Семак умеет впитывать и грамотно обрабатывать новую информацию. Он умеет учиться и не 
боится ошибаться. У него сильный характер. При этом он все еще достаточно молодой специа-
лист, так что ему есть куда расти. Разумеется, Семак должен понимать, что впереди еще много 
того, чему ему предстоит научиться.

При этом контракт на три сезона после четырех лет в команде – это серьезное испытание 
в плане мотивации. В моем понимании пять лет подряд в одном клубе – это некий психоло-
гический барьер, который трудно преодолеть. Желаю Семаку найти в себе новые резервы для 
прогресса именно в «Зените». Ему в помощь должно быть обновление состава. Если это регу-
лярно происходит, то у него больше шансов задержаться на одном месте подольше. В против-
ном случае наступает объективная психологическая усталость, бороться с которой очень слож-
но», – сказал Капелло.

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ

Если все и дальше будет так же 
хорошо для «Зенита», то клуб 
может побить рекорд «Спартака» 
по числу чемпионств подряд

Семак и трофеи завоевывает, 
и команду мотивирует, и ладит 
со сложными личностями, 
и тактически подкован
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Победа в Суперкубке – юбилейная для Семака

В субботу «Зенит» обыграл «Спартак» и в седьмой раз в истории выиграл Су-
перкубок России. Для главного тренера синебелоголубых Сергея Семака 
эта победа стала юбилейной, сотой в нынешней должности. 80 раз питер-

цы добивались успеха в чемпионате, по 10 раз – в национальных Кубках и ев-
рокубках.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Победы Сергея Семака в «Зените»

Сезон Чемпионат Кубок/Суперкубок Еврокубки Всего
 Матчи Победы Матчи Победы Матчи Победы Матчи Победы
2013/14 1 0 0 0 1 1 2 1
2018/19 30 20 2 1 14 6 46 27
2019/20 30 22 6 5 6 2 42 29
2020/21 30 19 2 1 6 0 38 20
2021/22 30 19 3 2 8 1 41 22
2022/23 0 0 1 1 0 0 1 1
Всего 121 80 14 10 35 10 170 100

ВЕСЕННИЙ БАЗИС

Знакомишься с мнениями экспертов 
перед стартом нового сезона – и пора-
жаешься тому, сколь кардинально по-
менялись оценки перспектив «Красно-
дара». Весной, когда контракты всех ле-
гионеров были приостановлены, а на 
смену Даниэлю Фарке пришел работав-
ший прежде с «Краснодаром2» Алек-
сандр Сторожук, в «быков» не верил 
никто. Кроме, разумеется, самих южан 
и самых оптимистичных болельщиков.

Чуть больше 6 тысяч зрителей на 
первом весеннем матче – шоковая ре-
акция на перемены. Интересно, ка-
кой процент из них в тот момент имел 
представление о том, как играют Ма-
нелов, Якимов, Исаенко и Литвинов?

Тот матч чернозеленые выиграли 
скорее на желании и характере. Сто-
рожук это признавал, подчеркивая, что 
это компенсирует нехватку мастерства 
и опыта. Недочеты стали видны по хо-
ду неудачного апрельского отрезка, 
а потом набивший шишек «Красно-
дар» завершил сезон серией из пяти 
беспроигрышных матчей. И главной 
победой той команды стала любовь бо-
лельщиков, которая в футболе изме-
ряется в том числе и данными посе-
щаемости.

На «Динамо» «быки» собрали 12 ты-
сяч зрителей. На «Зенит», «Ростов» 
и «Локомотив» – больше 17. Завершав-
ший сезон домашний матч с ЦСКА по-
сетили 24 тысячи болельщиков, чья ве-
ра в свою команду росла на глазах. Бес-
спорно, в этих цифрах много эмоций, 
однако они были подкреплены как 
результатами, так и качеством игры. 
В чемто изменившейся и обретшей 
новые черты вроде обилия классных 
голов с дальней дистанции.

Фактически в весенней части пре-
дыдущего чемпионата была заложена 
основа команды, которую сейчас мно- гие относят к претендентам на меда-

ли. И, надо признать, обоснованно. Да-
же с точки зрения элементарной ма-
тематики. Вопервых, от пьедестала 
«Краснодар» отделили всего три очка. 
Вовторых, весной в 12 матчах южане 
набрали 21 балл, или 1,75 очка в сред-
нем за игру. В первой части того чем-
пионата средний балл равнялся 1,61.

Хотя наивно, опираясь на эти циф-
ры, утверждать, что команда, помо-

лодевшая и справившаяся с кризис-
ной ситуацией благодаря воспитанни-
кам клубной академии, лучше той, где 
выступали Классон, Кабелла, Крыхо-
вяк и Вилена. Да и не увидели мы, как 
могли усилить краснодарцев сыграв-
шие за них только на сборах Бутхейм 
с Алонсо и как украсил бы игру восста-
новившийся после травмы и зажигаю-
щий сейчас в бразильском чемпиона-
те Вандерсон Масиэл.

ВЕРНУВШИЕСЯ 
И ПЕРЕЗАГРУЗКА АХМЕТОВА

Однако эффективность новой вер-
сии «Краснодара» очевидна. Как и то, 
что его конкуренты летом не стали 
сильнее. «Сочи» покинули Владимир 
Федотов и такие важные исполните-
ли, как Кассьерра и Родриго. У «Дина-
мо» появился новый тренер, но после 
ухода Бальбуэны не осталось ни одно-

го опытного центрального защитни-
ка. «Локомотив» нестабилен, в ЦСКА 
дефицит игроков нужного армейцам 

уровня, а от в очередной раз поменяв-
шего тренера и стиль «Спартака» по 
традиции не знаешь, чего ожидать.

На этом фоне «быки» выгодно от-
личаются стабильностью. Если брать 
ушедших, то ветераны Мартынович 
и Газинский весной практически не 
играли, а Ильин и Чернов были игро-
ками ротации. Тем временем молодежь 
обросла мышцами, выкуплен контракт 
Оласегуна, а опытный Петров полно-
стью здоров. Состав укрепили вернув-
шиеся в команду Кордоба, Сулейманов, 
Рамирес и Кайо, хотя бразилец может 
выпасть из обоймы изза травмы.

А видя, как эффективно работа-
ет с молодежью Сторожук, стоит вни-
мательно присмотреться и к лучше-
му бомбардиру «Тюмени» Карпову. 
Хотя на данный момент его потенци-
ал – такая же загадка, как и уровень 
готовности Ахметова. Прошлый сезон 
эксполузащитнику ЦСКА откровенно 
не удался, однако в Краснодаре у не-
го появился шанс перезапустить ка-
рьеру. Уровень футболиста, который 
той весной играл за сборную, изве-
стен, и в 24 года ставить на Ахметове 
крест глупо.

Дальнейшее в его руках, а ответы на 
все вопросы даст стартующий в пятни-
цу чемпионат. В нем будут подводные 
камни вроде пресловутого «синдрома 
второго сезона». Разной может быть 
и реакция молодежи, которая дала ре-
зультат весной, но уступила свои по-
зиции более опытным исполнителям. 
Это в том числе и проверка для Сторо-
жука, но очевидно, что у Сергея Галиц-
кого амбициозные планы. В против-
ном случае он вряд ли блокировал бы 
трансферы новых лидеров – Сперця-
на и Черникова. И в данном решении 
стоит усматривать не только принци-
пиальное нежелание усиливать кон-
курентов, превращаясь в клубферму, 
а еще и стремление чтото выиграть.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Календарь летних 
матчей
17.07. «Факел» (д)
23.07. «Спартак» (д)
29.07. «Урал» (г)
06.08. «Локомотив» (д)

13.08. «Динамо» (г)
21.08. «Оренбург» (д)
28.08. «Торпедо» (г)

У владельца амбициозные планы. 
В противном случае он вряд ли 
блокировал бы трансферы новых лидеров – 
Сперцяна и Черникова

Клуб Галицкого может замахнуться на медали
Оцениваем перспективы «быков» в новом сезоне

13 марта. Москва. Тушино. «Спартак» – «Краснодар» – 1:2. Эмоции гостей после победного гола Дарья Исаева «СЭ»

Суббота. Санкт-Петербург. «Зенит» – «Спартак» – 4:0. Главный тренер сине-бело-голубых Сергей Семак после победы в Суперкубке Александр Федоров «СЭ»
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Роман Дьяков: «Корниленко переоделся  
из спортивного костюма в офисный, сидя на скамейке»

Николай Осипов:  
«Медиалига и РПЛ – не враги, а друзья. 
Мы многое можем дать друг другу»

Первый заместитель генерального директора «Крыльев Советов» – об интересе к Игорю Осинькину,  
уходе Антона Зиньковского и работе самарского клуба

Интервью президента Медиалиги

«Крылья Советов» – одно из главных от-
крытий прошлого сезона. Команда Иго-
ря Осинькина финишировала восьмой, 

добившись лучшего результата в премьер-лиге 
за 14 лет (в 2008 году самарцы стали шестыми). 
Перед стартом нового чемпионата «СЭ» погово-
рил с одним из руководителей клуба.

ОСИНЬКИН НЕ ДЕЛАЕТ РЕЗКИХ 
ПОСТУПКОВ, СТАВЯЩИХ В ТУПИК

–  Прошлый чемпионат «Крылья» завершили 
в  первой восьмерке. Довольны  ли результатом? 
И какие задачи ставил клуб год назад?

– Задачей было занять место в десятке. Поэ-
тому можем считать, что сезон получился успеш-
ным. Учитывая обстоятельства, мы довольны ито-
говым результатом. Во-первых, зимой команду 
покинули два игрока (Пруцев и Сергеев. – Прим. 
«СЭ»). Мы смогли заменить их. Во-вторых, нель-
зя забывать о травмах, красных карточках. С этим 
ничего сделать невозможно. Поэтому у нас были 
сложные матчи. Плюс у нас выпал игрок из цен-
тра поля – Иванисеня. Место в первой восьмерке – 
это успех для клуба. «Крылья» много лет не зани-
мали подобных позиций.

– За счет чего так выстрелили сразу после воз-
вращения в премьер-лигу?

– У нас была сыгранность. Но что еще важнее – 
тренерский штаб. По игре в первой лиге было по-
нятно, что потенциал команды не исчерпывается 
этим. И было понятно, что с таким потенциалом 
можно претендовать на середину таблицы в РПЛ. 
Нам так казалось. Так и получилось.

Во-вторых, финансирование, офисные вещи – 
все было спокойно, спланированно и системно. 
Вся наша внутренняя среда, которая определяет-
ся прежде всего генеральным директором клуба 
Вадимом Андреевым, позволяла думать игрокам 
только о футболе.

– Насколько высока роль Игоря Осинькина в этой 
системе?

– Очень высока. В команде влияние тренера 
было очень большим.

–  По  ходу сезона неоднократно появлялась 
информация, что Осинькин может уйти на  повы-
шение.

– Все понимали, что Осинькин – это не тот 
тренер, который делает какие-то резкие поступ-
ки, ставящие в тупик окружающих. У всех было 
полное понимание текущего момента и перспек-
тивного плана до конца сезона. Все это согласо-
вывалось на уровне губернатора Самарской об-
ласти Дмитрия Игоревича Азарова, роль кото-
рого в жизнедеятельности «Крыльев Советов» 
огромна. Губернатор в курсе всего, что происхо-
дит в клубе, в команде. Без его поддержки успех 
прошлого сезона был бы невозможен. У Осинь-
кина были предложения, но какие – лучше узнать 
у него. Вы же понимаете, что существует фор-
мальная среда и неформальная. В формальной 
мы не получали никаких предложений. В нефор-
мальной они были.

– Вы сказали о губернаторе. Как именно клубу 
помогает Азаров?

– Как мы уже сказали, Дмитрий Игоревич 
очень вовлечен в  жизнь «Крыльев», общает-
ся с тренером. Многие решения принимаются 
им с учетом высокой степени погружения в дела 
клуба. Это не праздный интерес, он действитель-
но этим увлечен. Искренне переживает за клуб. 
Старается сделать лучше. Сделать все, что в его си-
лах. Это очевидно всем – не только футболистам 
и тренерам, но и болельщикам.

МОЖЕТ, НАСТАНЕТ ТОТ ДЕНЬ, КОГДА 
В СОСТАВЕ «КРЫЛЬЕВ» ПОЯВЯТСЯ 
11 ПИНЯЕВЫХ

– Стратегия развития молодых игроков, которую 
используют «Крылья», – это долгосрочная история?

–  Можно сказать, что это все происходит 
на уровне инстинкта самосохранения. В некото-
ром смысле это выживание. Разве можно как-то 
по-другому? Всегда есть какая-то градация меж-

ду клубами. Одни выращивают, другие покупают 
готовых. «Крылья» – не тот клуб, который покупа-
ет за дорого готовых игроков.

– Классическая история: молодой и талантливый 
российский игрок получает большой контракт и пере-
стает развиваться. Как вы боретесь с этим?

– Все очень индивидуально. Это больше тре-
нерская история. Никаких правил для максималь-
ного роста футболистов в ограниченное время 
не существует. Футболисты могут переоценивать 
свои силы. Игрок может получить на рынке боль-
ше, чем заслуживает. Это может убить в нем же-
лание совершенствоваться. С этим ничего нельзя 
сделать. Причем эта история существует не толь-
ко в России.

– Подразумевает ли стратегия «Крыльев» по раз-
витию игроков борьбу за трофеи?

– Это возможно. Может, настанет тот день, ког-
да в составе «Крыльев» появятся 11 Пиняевых. 
На моей памяти подобный пример – это моло-
дой «Спартак» девяностых годов. Та команда ни-
чем не предвосхищала чемпионства. Поэтому при 
определенных обстоятельствах – все может быть.

– Не было опасений, что Пиняев может не заи-
грать в РПЛ?

– Мы также решились и на подписание других 
10 игроков, которые выходят на поле. Мы всегда 
надеемся, что приглашенные футболисты идут 
к нам, чтобы расти и показывать результат. Слу-
чай Пиняева мало чем отличается от случая Глу-
шенкова или кого-либо еще. У нас достаточно 
много молодых игроков, которые в прошлых се-
зонах были в аренде в командах ФНЛ. Мы наде-
емся, что они смогут заменить действующих фут-

болистов. Они выйдут и будут, как Пиняев, обка-
тываться в РПЛ.

– Быстро ли решились на подписание полноцен-
ного контракта с Глушенковым?

– Тренерский штаб считает, что у него есть по-
тенциал для роста. Заинтересованность в его при-
обретении исходила из тренерского штаба. Они 
его видели в тренировочном цикле. Наблюдали 
за ним в боевом режиме. С нашей точки зрения, 
это правильное решение.

–  Мало что известно о  генеральном директоре 
клуба Вадиме Андрееве. Насколько велика его роль 
в управлении клубом?

– Есть единоличный исполнительный ор-
ган – это генеральный директор. Это наклады-
вает огромную ответственность, это серьезная 
нагрузка. Для любого человека это – вызов. Осо-
бенно в РПЛ. Быть генеральным директором пре-
стижно, но в то же время и хлопотно. Учитывая ре-
зультат прошлого сезона, Вадим Андреев спра-
вился с этим вызовом. У нас была общая история. 
Сотрудничали еще в рамках эксплуатации стади-
онов, которые были построены к чемпионату ми-
ра-2018. Мы знакомы с 2016 года.

– Как принимаются ключевые решения в «Кры-
льях Советов»?

– Что-то новое в такой системе добавить тяже-
ло. Есть стандартный набор функциональных еди-
ниц, которые составляют клуб. При этом весовые 
коэффициенты между главным тренером, спор-
тивным директором и генеральным могут произ-
вольно смещаться при селекционной деятельно-
сти, решении селекционных вопросов. Главное – 
гармония. Указанные центры принятия решений 
в прошлом сезоне находились в гармонии. И вот 
это как раз во многом заслуга генерального ди-
ректора. Это его задача – создать условия для су-
ществования всех подчиненных единиц, чтобы 
им всем было комфортно, удобно и, главное, эф-
фективно работать. В этом плане в клубе был мак-
симально правильный микроклимат, который по-
зволял действовать продуктивно и решать постав-
ленные задачи.

– Что входит в зону ответственности Сергея Кор-
ниленко?

– Его полномочия чуть шире, чем у обычного 
спортивного директора. Он постоянно находится 
на скамейке запасных во время матчей. Все время 
рядом с командой. Корниленко не только отвеча-
ет за селекционное направление – поиск игроков, 
общение с агентской средой. В некотором смысле 
он один из создателей морального духа команды.

– Находиться на скамейке во время матчей – это 
лично его решение?

– Так сложилось, что его переход из футболи-
ста на должность спортивного директора произо-

шел очень незаметно. Фактически он просто пе-
реоделся из спортивного костюма в офисный, си-
дя на скамейке.

ПЕРЕХОДЫ ЗИНЬКОВСКОГО 
И ГЛУШЕНКОВА ОБСУЖДАЛИСЬ 
ОДНОВРЕМЕННО

– Один из самых громких трансферов этого лета – 
переход Зиньковского в «Спартак». Почему вы реши-
ли отпустить игрока?

– Зиньковский достаточно долго шел к тому, 
чтобы оказаться в команде с высоким уровнем ин-
дивидуального мастерства. Несомненно, у «Спар-
така» подбор игроков качественнее. Плюс фактор 

истории, силы бренда. «Спартак» есть «Спартак». 
В такой среде Зиньковский может продолжать ра-
сти. Потенциал у него еще есть. Аргументов удер-
живать его не было. Это было бы неправильно.

– Сделка по переходу Зиньковского в «Спартак» 
включала в себя подписание контракта с Глушенко-
вым – это действительно так?

– Не совсем. Формально это две абсолютно раз-
ные и самостоятельные сделки. Не было такого: 
«Вы нам это – мы вам то». Но во время переговор-
ного процесса обсуждались оба трансфера. Был 
взаимный интерес по двум футболистам, и сто-
роны обговаривали два перехода одновременно.

–  Обращались  ли к  вам с  запросом о  покупке 
Ломаева?

– Официальных контактов не было.
– Будут ли готовы «Крылья» отпустить его в слу-

чае хорошего предложения? Или клуб видит в нем 
основного вратаря на годы вперед?

– Мы не можем рассуждать такими катего-
риями. У нас бюджет нижней половины табли-
цы. Мы не можем дать зарплату, которая соответ-
ствовала бы уровню высшей половины. В нашем 
случае не работает утверждение, что какой-либо 
игрок – наш номер один на долгие годы. Мы, мо-
жет быть, хотели бы, чтобы и Пруцев, и Сергеев, 
и Зиньковский лет по 10 отыграли в Самаре и уш-
ли легендами. Но это нереально.

АРТЕМ БУХАЕВ

В воскресенье закончился первый сезон 
Медиалиги – турнира блогерских ко-
манд, который вызвал огромный инте-

рес болельщиков. Прямую трансляцию финала 
с «ВТБ Арены» смотрело 127 тысяч зрителей – 
цифры, которыми в YouTube гордился бы лю-
бой клуб РПЛ.

В Медиалиге все больше узнаваемых лиц 
из большого футбола. Скажем, спартаковцы 
Георгий Джикия и Александр Соболев созда-
ли свою команду «Бей Беги». После ее товари-
щеского матча «СЭ» пообщался с президентом 
Медиалиги Николаем Осиповым. 

– Насколько сложно было организовать пер-
вый столь масштабный проект?

– Во время финала я чувствовал огромную 
усталость. Сам матч удалось посмотреть все-
го две минуты, зато застал два гола-красав-
ца. А так организация была тяжелейшей, при-
шлось пережить лютые моменты. Масса кру-
тых задумок, которые надо было реализовать, 
и все они требовали личного вмешательства. 
Безусловно, был нереальный, незабываемый 
момент с вручением наград ребятам, кото-
рые выиграли. Только тогда ощутил, наконец, 
что все удалось.

Потом была вечеринка по итогам сезо-
на, естественно, там были все ребята-участ-
ники – от финалистов, до тех, кто не попал 
в плей-офф. И все подходили и говорили, на-
сколько им понравилось, сколько положитель-
ных эмоций дала лига. По дороге домой я чув-
ствовал себя на седьмом небе от счастья. 

– Ощущаете ли ревность со стороны большо-
го футбола? Все-таки они завоевывают болель-
щиков годами, а  вы произвели фурор в  пер-
вом же сезоне.

– Мы с РПЛ не враги, а друзья. Чувствую не 
ревность, а внимание к нам.

– В чем оно выражается?
– Мне, честно, очень польстило предложе-

ние футбольных руководителей дать нашему 
победителю wild card на Кубок. Польстила ре-
акция нашего спонсора и партнера, который 
сказал: «Парни, вы сделали большое дело. На 
РПЛ не испытывают таких эмоций, как здесь». 
Польстила реакция больших СМИ, в том чис-
ле и с вашей стороны. Я ведь «Спорт-Экспресс» 
читал ежедневно в метро.

– Может, на вас пиарятся? Как с той же wild 
card в Кубке.

– Я считаю, что это взаимовыгодная исто-
рия: когда это интересно и большому футбо-
лу, потому что у нас аудитория моложе, и нам, 
потому что большой футбол – один из двух пу-
тей развития для ребят внутри лиги. Второй 
путь – медийный. Когда такие большие СМИ, 
как «Спорт-Экспресс», Sports.ru, берут интер-
вью, это в том числе трамплин для пацанов. 
Возможно, кто-то из агентов или руководи-
телей клубов прочитает, потом решит посмо-
треть и скажет: «О, а тут Кутузов ножницами 
в финале забивает!» Ему 27 лет или около то-
го... Может, он еще совершит камбэк, может, 
заинтересует ФНЛ, например. Я считаю, что 

то, что происходит сейчас, – большой шанс для 
ребят заявить о себе.

Всем приятно выступать при заполненных 
трибунах, хоть и на 1000 человек, нежели при 
пустых трибунах. Получая здесь порцию вни-
мания, ребята обретают новую мотивацию: «А 
может быть, я все-таки могу играть в футбол? 
Может, пойду на пару дополнительных трени-
ровок в неделю и вернусь на уровень, который 
позволит мне футболом деньги зарабатывать?»

– Как относитесь к тому, что обычные фут-
больные болельщики не воспринимают блогер-
ский футбол?

– Это логично. У нас 86% аудитории – это 
молодые люди от 17 до 35 лет. А аудитория, ко-
торая смотрит РПЛ, – в своем большинстве это 
люди от 35 до 55 лет. Классическая история от-
цов и детей. Отцы, следя за РПЛ, не восприни-
мают всерьез то, чем увлекаются их дети.

– В Медиалиге много зарабатывают?
– Здесь нет сумасшедших контрактов. Если 

хочешь зарабатывать много, то ты должен де-
лать крутой контент, быть топовым блогером, 
тогда это будет монетизироваться. Но не рабо-
тает так, что если ты играешь в Медиалиге, то 
тебе отсыпают много денег.

У нас многие хотят в большой футбол. 
И результат есть: сейчас семь человек под-
писали профессиональные контракты: три – 
в РПЛ, остальные – ФНЛ. Когда спрашива-
ют: «Что бы ты выбрал: продолжать играть за 
флагмана медийного футбола 2drots или пой-
ти в «СКА-Хабаровск»?» – то, например, Ваня 
Коршунов твердо говорит: «Спасибо 2drots, 
здесь кайфовал, но я хочу все-таки быть фут-
болистом, а не медиафутболистом».

– Сейчас в  медиафутбол пришли Джикия 
и Соболев. Не боитесь, что их будут жестко ата-
ковать на пресс-конференциях, чтобы собрать 
клики?

– Я очень надеюсь, что они смогут себя пра-
вильно позиционировать, хотя есть, конечно, 
риск, что на конференциях они получат пор-
цию критики за все что угодно. Тот же Димка 
Егоров (руководитель медийной команды), 
хоть он и болеет за «Спартак», я уверен, что 
скажет: «Ну что, пацаны, обделались в Пите-
ре на Суперкубке, на конференцию не при-
шли сразу в понедельник. Думаете, что мы за-
будем? А мы не забудем». И тут уже важно, что 
Джикия и Соболев ответят. Если они закроют-
ся, начнут грубить, отвечать негативно, то это 
все, конец медиафутбольной истории очеви-
ден. А если они прикольно отшутятся, заста-
вят посмотреть на них под другим углом, то 
их ждет большое будущее. Это станет крутым 
кейсом для других профи, которые не боятся 
своей медийности.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

Задачей было занять 
место в десятке. 
Поэтому можем 
считать, что сезон 
получился  
успешным.

Полномочия Корниленко чуть шире, чем у обычного 
спортивного директора. Он постоянно находится 
на скамейке запасных. В некотором смысле 
он один из создателей морального духа.

В такой среде Зиньковский может  
продолжать расти. Потенциал у него еще есть.  
Удерживать его было бы неправильно.

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ ИНТЕРВЬЮ –  
В ОДНОМ ИЗ БЛИЖАЙШИХ НОМЕРОВ 
И НА Президент Медиалиги Николай Осипов Михаил Сербин
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ХОККЕЙ

Алеша Пилко: «Как минимум 
четверо шведов будут играть 
в КХЛ в этом сезоне»

Алеша Пилко – один из самых вли-
ятельных агентов КХЛ. Если каче-
ственный иностранец едет в на-

шу лигу, то 90 процентов, что его везет 
этот словенец.

ХОККЕИСТЫ НЕ БОЯТСЯ 
ЕХАТЬ В РОССИЮ

– Насколько тяжелее вам стало уго
варивать игроков ехать в  клубы КХЛ 
в  нынешнее межсезонье, ведь это даже 
не вопрос денег?

– Раньше я знал игрока, понимал, 
в какую команду надо звонить, и пред-
ставлял его цену на этом рынке. Все бы-
ло достаточно просто, и сделки закрыва-
лись легко. Сейчас у хоккеиста, который 
раздумывает о продолжении карьеры 
в КХЛ, в голове мысль о том, что если 
для него все сложится идеально, то он 
поедет. Я ищу варианты, звоню и даль-
ше свожу игроков с клубами.

– Люди боятся ехать?
– И да и нет. Они не боятся ехать 

в Россию, поскольку я тут давно рабо-
таю и мне доверяют. В первую очередь 
игроки опасаются реакции, которая их 
ждет дома.

– Имеете в  виду давление и  угрозы 
в адрес родных?

– Вы не представляете, сколько мне 
приходится тратить времени на посто-
ронних людей, которые до нас пытают-
ся докопаться. Хочется, чтобы они ото-
шли в сторону и не мешали нам делать 
то, что мы хотим. У меня и одного игро-
ка в личных сообщениях в соцсетях бы-
ла огромная переписка с одним челове-
ком. Я попытался через аккаунт и почту 
выяснить, кто нам пытается угрожать. 
А там какой-то смешарик – малень-
кий, худенький. При этом он пишет та-
кие слова, столько гадостей с переходом 
на личности. При встрече я бы легко его 
взял за шкирку и из шкуры вытряхнул. 
Но мне даже было стыдно писать ему 
что-то резкое в ответ. Не хочу опускать-
ся на его уровень.

– Совсем недавно произошел случай 
с  латвийским нападающим Индрашисом, 
который, оказавшись под давлением, стал 
публично отказываться от уже заключенно
го контракта со «Спартаком». Есть уверен
ность, что ваши игроки не сделают то же 
самое и в последний момент не откажутся 
от приезда в Россию?

– Отвечать на сто процентов за са-
мих игроков мне тяжело. Но я со своей 
стороны сделаю все, чтобы те, кто под-
писал контракты с российскими клуба-
ми, сюда приехали.

– Шведские игроки согласятся при
ехать, например Рейдеборн?

– Четыре моих шведа – железобе-
тонно. Рейдеборн прилетит в Москву 
20 июля. Кроме него, вратарь «Автомо-
билиста» Маттссон и еще два игрока, 
о контрактах которых официально объ-
явят на днях. Передаю привет шведской 
прессе, которой я обещал подписать пять 
человек. Еще одного найду.

ТОП-СОСТАВ НУЖЕН 
К ФЕВРАЛЮ

– Менеджеры жалуются, что в это меж
сезонье выбор игроков скромный. Чтото 
может измениться после открытия рынка 
свободных агентов в НХЛ?

– Деньги у больших клубов для уси-
ления позиций в топ-6 нападения оста-
лись. Менеджмент понимает, что нет 
смысла сейчас тратить средства на сред-
них игроков, которые с этой ролью не 
справятся. Тут есть два варианта. У ме-
ня есть список тех, кто колеблется и кому 
я буду звонить после 13–14 июля. Один-
два сильных кандидата точно появятся. 
Дальше надо ждать октября. Я уверен, 
что люди, ранее игравшие за одни сум-
мы, а сейчас получающие в три-четыре 
раза меньше где-то в Европе, все равно 
возьмут телефон и наберут мне, попро-
сят найти вариант с условиями получше.

– Если сейчас клубы оставят свободные 
места в составе, зарезервировав деньги, то 
в этом нет ничего страшного?

– Все хотят окончательно опреде-
литься с игроками к началу первого сбо-
ра. Но иметь топ-состав надо к февра-
лю, когда начинается главная часть сезо-
на. Правильно? Если человек, у которого 
есть игровая практика, приедет в ноябре, 
то это нормально. В идеальных условиях 
хочется получить все и сразу, чтобы но-
вичок прошел сборы и предсезонку со 
всеми. Но это история прошлого сезона. 
В нынешней ситуации рассчитывать на 
самый лучший вариант уже нельзя. Ког-
да положение дел в мире резко меняет-
ся, то нужен не самый сильный и умный, 
а тот, кто быстрее всего адаптируется. 
Хоккея это тоже касается.

– В слухах мелькали фамилии Куина, 
Янковски, Петана. Есть шанс, что ктото из 
них доедет до КХЛ?

– Янковски – лучший друг защитни-
ка Гилмора. Они даже дом снимают вме-
сте. Определенный разговор идет, но Ян-
ковски сказал, что в предстоящем сезоне 
еще попробует закрепиться в НХЛ. Отец 
Петана – словенец.

– Вы, как словенцы, должны найти 
общий язык.

– Мы общаемся. Насчет Куина скажу, 
что он отказался от очень хорошего кон-
тракта в России сроком на два года. Это 

было два месяца назад, когда в КХЛ во-
обще мало кто ехал. Сегодня у него есть 
предложение от другого клуба. Я считаю, 
что для него это очень хороший вари-
ант. Деньги чуть меньше, чем раньше, 
но город спокойнее и иностранцам боль-
ше нравится. Пытаюсь Куина уговорить.

– Лучший бомбардир АХЛ Потуральски 
может приехать?

– С ним непосредственно работает 
Шуми Бабаев. Игрок чего-то ждет, не ре-
шается. Жена была у него беременная. 
Иногда мы смотрим на хоккеистов, дав-
но выступающих в АХЛ, и удивляемся, 
почему они не хотят поехать в Европу. 
Оказывается, эти ребята из семей мил-
лионеров и играют в хоккей в свое удо-
вольствие, ничего не желая менять. Та-
кой человек оканчивает хороший уни-
верситет, несколько лет выступает на 
взрослом уровне и потом идет в семей-
ный бизнес. Было четыре-пять вариан-
тов с игроками, которых я очень хотел 

привезти в КХЛ. Но потом мои ребята 
рассказали, что те не поедут, посколь-
ку у них отцы – серьезные люди в дру-
гих сферах.

– Клинкхаммер тоже из богатой семьи.
– Все зависит от человека. Самое 

худшее, что может для него быть, – зо-
на комфорта, о чем я ранее уже говорил. 
Кто-то хочет постоянно рваться вперед, 
а другого устраивает текущая ситуация, 
и для него все нормально.

– Вопрос о вашей агентской философии. 
На одного игрока претендуют «Металлург» 
и «Салават Юлаев», причем Уфа дает ему 
больше денег. Почему вы все равно снача
ла будете смотреть в сторону «Магнитки»?

– Я всегда смотрю на карьеру игрока 
в целом, а не на один контракт. Всем, кто 
приезжает в КХЛ, говорю одно и то же. 
Вы здесь будете зарабатывать деньги по 
методу «марафона», а не «спринта». На-
до идти вперед шаг за шагом. Идеаль-
ный пример для понимания ситуации – 
Корбэн Найт. Но самым главным все рав-
но остается вопрос адаптации игроков. 
Если в команде уже есть несколько ка-
надцев, которые раньше где-то могли 
пересекаться, даже выступать вместе, то 
смотрю именно в этом направлении.

– Адаптация имеет большое значение 
даже для игрока хорошего уровня?

– В КХЛ самые важные для нового 
хоккеиста – первые двадцать игр. Я об 
этом всем говорю. Главное, чтобы те-
бя быстро не уволили. Дальше придет-
ся проще. У меня была ситуация с Брай-
аном О’Ниллом, у которого были пред-
ложения от «Барыса» и  «Йокерита». 
Разница в деньгах очень приличная. Но 
я настаивал, что надо ехать в Хельсинки, 
хотя там дают меньше. 

В «Барысе» на ведущих ролях были Бо-
ченски, Бойд и Доус, поэтому лучше ту-
да не переходить. После 17 игр в «Йоке-
рите» у О’Нилла всего две голевые пере-
дачи. И на следующий матч его все равно 
ставят! Любой российский клуб, который 
платит игроку 800 тысяч долларов в год, 
уже давно попросил бы его выход. Сказа-
ли бы мне «забирай» уже после девято-
го матча. «Йокерит» вытерпел, пережил 
адаптацию и в итоге получил себе топо-
вого игрока на несколько сезонов.

– В  России это совершенно невоз
можно?

– Иногда бывает. Сначала не пошла 
игра у Джордана Уила в «Ак Барсе» при 
Квартальнове. Но за 36 игр он в итоге на-
брал 30 очков.

– Удивились, что в Казани от него так 
легко отказались?

– Уила брали под Квартальнова, но 
после этого сезона в клубе поменялась 
философия. Зачем оставаться? Надо ид-
ти туда, где ты нужен.

– Поклонники «Динамо» пережи
вают, что команда в  последнее время 
понесла репутационные потери и с ухо
дом лидеров превращается в  середня
ка. Почему вы спокойно согласились на 
переход Уила?

– В «Динамо» Уил едет вместе со сво-
им другом, с которым играл в олимпий-
ской сборной Канады.

– Это же Эрик О’Делл?
– Не мой игрок, не буду комментиро-

вать. От меня в «Динамо» едет еще один 
очень сильный нападающий. Уже полу-
чается целое звено.

– Гилмор тоже туда переходит?
– На сегодняшний день он игрок 

ЦСКА, и  я опровергаю информацию 
о том, что он договорился с «Динамо». 
Может, в дальнейшем ситуация изме-
нится. Время покажет. Но пока дело об-
стоит именно так.

– Линдберг не вернулся в  «Динамо» 
изза давления на родине?

– Давайте скажу так: я буду очень 
удивлен, если на «ВТБ Арене» не увижу 
Линдберга.

– По ходу нынешнего сезона?
– Или в следующем. Но лучше по 

ходу.

НАЙТ СНАЧАЛА 
ОТКАЗЫВАЛСЯ

– В Уфе переживают, почему вы до сих 
пор не привезли в  «Салават» ни одного 
легионера. Правда, что руководство клуба 
обиделось на вас, поскольку Найт и Буше 
подписали контракты с «Авангардом»?

– Что значит «обиделось»? Я отвез 
своих парней туда, где они раньше бы-
ли и выигрывали Кубок Гагарина. Если 
хоккеист и клуб, в котором он уже вы-
ступал, хотят продолжать сотрудниче-
ство, этот вариант для меня становится 

основным. Зачем ломать то, что работа-
ло? Ситуация с Буше была сложной, но 
Алексей Волков сработал как надо. Он 
позвонил и сказал, что ждет и они гото-
вы пойти на выполнение всех мелочей, 
которые требовались.

Сейчас мы живем в другое время, чем 
раньше. Клубы, желавшие видеть у себя 
Найта, все знали. Вот номер его телефо-
на, звоните, связывайтесь со мной, вме-
сте обсуждаем, но свою судьбу он будет 
решать сам. Корбэн – парень со специ-
фическим взглядом на определенные 
вещи. Сначала он вообще не хотел ехать 
в Россию.

– Как вы его уговорили?
– Со временем. Оно все лечит. Го-

ворили, что я нагнетаю ситуацию и хо-
чу, чтобы их подписали только вдвоем 
с Буше. Но это они сами поговорили друг 
с другом и сказали мне, что хотят играть 
вместе.

– «Салавату» следует когото ждать?

– Я  стараюсь, предлагаю. Деньги 
и желание у клуба есть. Там работают. 
Если бы в Омске сказали, что чего-то не 
могут или не хотят сделать относительно 
Найта с Буше, то они оказались бы в Уфе. 
В это непростое время лучше вернуться 
туда, где многие люди нам известны, – 
именно так мне оба сказали. Никто не 
знает, что может случиться завтра.

– К Найту и Буше был большой интерес 
со стороны СКА. Почему петербуржцам не 
удалось с вами договориться?

– Ничего необычного не произошло. 
Если взять платежные ведомости СКА 
и «Авангарда», то видно, что у Петер-
бурга оставалось мало места под потол-
ком, у Омска – очень много. Спортив-
ная жизнь коротка, и у каждого из этих 
двух игроков осталось три-четыре сезо-
на в карьере, поэтому надо брать мак-
симум. Разница в предложениях клубов 
была приличной.

– У вас с Волковым особые отношения: 
то все идет замечательно, то не очень. Год 
назад такого хорошего контакта между 
вами не было.

– Подождите, у меня в «Авангарде» 
были Найт и Цегларик.

– И все.
– Сейчас еще плюс один.
– Все споры у вас не более чем дело

вые моменты?
– Да. Никакой вражды не было. Нор-

мально все. Два вратаря всегда догово-
рятся между собой.

ВРАТАРЬ – 
САМАЯ СЛОЖНАЯ ТЕМА

– Вы когдато были не самым удачли
вым вратарем в Словении. Кто подтолкнул 
в агентский бизнес и как туда попасть?

– Я работал на ССМ, и у меня был 
свой футбольный магазин – форма, Nike, 
Adidas и так далее. Мне тогда было го-
да 23. Смотрел тогда на большие контрак-
ты игроков со стороны и думал, как это 
им просто дается. В действительности ра-
бота агента очень сложная, и осуществить 
успешную сделку сразу невозможно. 

Однажды нападающий Роберт Сабо-
лич со мной советовался, что ему делать. 
Мне удалось вытащить его из словацко-
го «Попрада» в Германию, и дальше де-

ло пошло. Стали обращаться другие сло-
венцы, просили помочь. Я познакомил-
ся с одним человеком, когда занимался 
контрактом Саболича, и это позволило 
мне работать в этом направлении.

– Вы не хотели стать агентом и  все 
вышло случайно?

– Почему? Я хотел. Но для этого биз-
неса не существует школы, в которой 
всему можно научиться. Ты идешь ра-
ботать на топ-агента, находишься рядом 
с ним, учишься, он тебя за руку водит, со 
всеми знакомит, потом поручает ка кие-
то дела, и постепенно сам вырастаешь. 
Генеральные менеджеры находятся в бо-
лее комфортных условиях, и если что-то 
у игрока идет не так, то они сразу идут 
к агенту и хотят изменений.

– С  кем сложнее всего вести перего
воры в КХЛ?

– Для человека это будет очень боль-
шой комплимент. Испытываю большое 
уважение к Олегу Гроссу. У нас с ним па-

ру лет назад произошла одна ситуация. 
Звоню ему и говорю, что если бы все бы-
ли такими же менеджерами, как он, то 
я остался бы голодным.

– Защитник Эберт должен был оказать
ся в другой команде. Почему он перешел 
в «Автомобилист»?

– Им сразу заинтересовались два 
топ-клуба. Потом очень хорошее пред-
ложение ему сделала команда не из Рос-

сии, и мы долго думали, что выбрать. 
Эберт находился в шаге от того, чтобы 
подписать контракт в Швейцарии. За-
тем что-то поменялось у него дома, и он 
принял решение все-таки отправиться 
в Россию.

– У вас после ухода Паскуале и Буше 
остались хорошие отношения с  руковод
ством «Локомотива»?

– Мне оттуда звонят, общаемся. Па-
скуале провел не самый лучший сезон. 
Но это только один год, причем два ме-
сяца он играл со сломанным пальцем 
на руке, в которой держит клюшку. Эдди 
мог отойти в сторону и сказать, что, по-
ка не вылечится, выходить на лед не бу-
дет. Он же говорил, что это его клуб и ему 
надо играть, поскольку дела у команды 
идут плохо. Паскуале бился до конца. 
И не забывайте, что год назад его при-
знали лучшим вратарем КХЛ.

– И  все равно в  Ярославле им были 
очень недовольны.

– То  же самое было с  Лайпсиком 
в ЦСКА, и что потом с ним стало в «Ме-
таллурге»? Но при этом мы сейчас гово-
рим не о клубе. 

– О  тренере. Правда, что в  «Магнит
ке» появится еще один канадский напа
дающий?

– Я ищу вариант. Этот игрок должен 
быть не хуже тех, кто уже есть в команде.

– Был вопрос от одного болельщика, 
который обеспокоился тем, что в  одной 
соцсети нападающий Майе убрал упоми
нание о своем статусе действующего игро
ка «Металлурга».

– Ничего не произошло, он что-то 
менял в настройках. На днях Майе от-
правил паспорт для получения россий-
ской визы нашей девушке, которая за-
нимается оформлением этих вопросов.

– В минском «Динамо» работает ваш 
тренер Крэйг Вудкрофт и  обычно играет 
много ваших игроков.

– Если я в КХЛ единственный агент, 
кто хорошо говорит по-английски, это 
не значит, что Вудкрофт – мой тренер.

– У вас же хорошие отношения с ним?
– То же самое было и с Хартли. Ког-

да хоккеисты не играют, то он набирает 
меня и 40 минут объясняет, что мои кли-
енты – худшие в лиге, зачем я их вообще 
ему привез, пусть они едут в Германию.

– Стоит  ли когото из ваших игроков 
ждать в Минске?

– Обязательно. Работаем очень се-
рьезно. Сейчас есть игроки, готовые ту-
да ехать, но они там не нужны. Рынок 
в этом году не такой, как был раньше. 
Следует ждать игроков, которые уже вы-
ступали в КХЛ и все здесь знают. И если 
до этого от какого-то хоккеиста отказы-
вались, говоря, что он по определенным 
причинам не подходит, то теперь надо 
поменять свою точку зрения. 

– Спунер хотел вернуться именно 
в «Динамо»?

– Ему предлагали в два раза больше 
денег в России, но он женился и решил 
вернуться туда, где ему нравится. У это-

го парня в финансовом плане все хоро-
шо. Он играет в хоккей просто потому, 
что очень это дело любит.

– Вратари нужны многим клубам: 
«Авангарду», «Трактору», «Ак Барсу». 
Реально  ли привезти сейчас голкипера 
хорошего уровня?

– Вратарь – самая сложная тема. 
В прошлом году я посмотрел очень мно-
го матчей АХЛ и понимаю, что стати-
стика, на которую обращаешь внимание, 
вообще ничего там не значит. Оборона 
может быть как швейцарский сыр, гол-
кипер пропускает по три – три с полови-
ной шайбы за игру, но при этом он сто-
ит на голове и делает все возможное. Про 
конкретного человека должен что-то по-
нимать тренер вратарей, необходимо 
знать его историю, прежде чем сделать 
выбор. Я не хочу этим заниматься, по-
скольку очень рискованно. От решения 
генерального менеджера подписать кон-
тракт с таким игроком зависит его соб-
ственная судьба, и через год он, может, 
уже не будет работать в своей должности.

– Что же тогда делать?
– В ноябре можно подписать врата-

ря и решить вопрос. Кто-то точно бу-
дет пытаться забрать Джереми Смита 
из «Куньлуня». Все-таки он голкипер не-
плохого уровня.

– Ваши клиенты будут в «Куньлуне»?
– Нет. Вернемся к началу нашего раз-

говора. Меня интересует карьера игрока, 
а не его контракт. Подписал человека на 
год, получил деньги и дальше им не за-
нимаешься – я так делать не буду.

– Есть пример Грубеца, который из 
«Куньлуня» пошел на повышение и выи
грал Кубок Гагарина с «Авангардом».

– Еще 80 человек до него было. Где 
они? Мне важно выстроить карьеру для 
игрока на период в несколько лет. Игра-
ем сначала тут, потом, если все хорошо 
пойдет, перейдем в клуб выше уровнем, 
и дальше шаг за шагом. Завершать ка-
рьеру можно в Швейцарии или Швеции.

– Был вопрос о  «Сибири». Когото 
стоит ждать?

– Мы с Фастовским общались совсем 
недавно. Есть предложение по одному 
очень сильному нападающему, который 
не первый год выступает в КХЛ. Это се-
вероамериканец.

– Дальний Восток вам не интересен?
– Общаюсь и с Хабаровском, и с Вла-

дивостоком, но рынок реально пустой. 
Мне не хочется привозить игрока, кото-
рый здесь может потеряться. Моя ниша 
в бизнесе – другая.

У НАС НЕТ ОБЩЕНИЯ 
С РАЗИНЫМ

– Через год лимит на легионеров в КХЛ 
могут ужесточить до трех человек. Для вас 
это станет проблемой?

– Отлично. Теперь клубы типа «Тор-
педо» не будут подписывать на опреде-
ленную сумму пять иностранцев, а по-
тратят эти деньги только на троих. Конт-
ракты станут повыше. Я ничего не теряю. 
Условно на 200 миллионов надо взять 
трех игроков. Их качество будет другим, 
повыше. Именно таких людей я и пыта-
юсь привезти в КХЛ.

– Нижний Новгород, раз о нем зашла 
речь, затаился.

– Может, после 13 июля что-то по-
меняется. Пока о чем-то говорить слож-
но. У меня остались неподписанными 
Бек и Граовац. Они готовы вернуться, 
и я ищу для них правильный вариант, 
чтобы в будущем, когда в КХЛ оставят 
только трех легионеров, у них здесь бы-
ла еще работа.

– Из тех, кто в КХЛ еще не играл, кого 
можем увидеть? 

– Я давно следил за Джереми Бракко, 
который прошлый сезон провел в Гер-
мании. Ему недавно исполнилось всего 
25  лет, а в 22 года он набрал 80 очков за 
сезон в АХЛ. Давайте откроем составы 
команд КХЛ. Много там найдется игро-
ков с такой статистикой?

– Нет.
– Я рассказал всем о том, почему 

у Бракко был спад, в котором он сам не 
виноват. Гарантировать в этой жизни 
ничего нельзя. Но парень сейчас готов 
приехать в КХЛ.

– С «Северсталью» и Андреем Разиным 
вы попрежнему конфликтуете после исто
рии с Митчеллом?

– С тех пор общения у нас нет. Пусть 
люди прочитают то, что Разин тогда го-
ворил. Мне в жизни такого больше не на-
до. В клубе, где он работает, моих игро-
ков не будет. Если все складывается хо-
рошо, то проблем не возникает. Но мне 
важно, как решаются вопросы, когда что-
то пошло не так. Вопрос с «Северсталью» 
и Митчеллом можно спокойно разру-
лить за закрытыми дверьми в ее поль-
зу. Я не говорю сейчас о личных отно-
шениях. Это меня не волнует. Тогда «Се-
версталь» забрала игрока и предложила 
ему контракт не на тех условиях, кото-
рые действовали в Риге. Клуб придер-
живался своей позиции, я – своей. Зачем 
нам что-то менять, если лига говорит, 
что контракт должен быть повторен? 
Раз он договорился получать зарплату 
в «Динамо» в евро, то должен получать 
столько же в пересчете на рубли по кур-
су Центрального банка на текущий день.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Деньги у больших клубов для усиления 
позиций в топ-6 нападения остались. 
Менеджмент понимает, что нет смысла сейчас 
тратить средства на средних игроков, 
которые с этой ролью не справятся.

Я всегда смотрю на карьеру в целом, 
а не на один контракт. Всем, кто приезжает 
в КХЛ, говорю одно и то же. Вы здесь 
будете зарабатывать деньги по методу 
«марафона», а не «спринта».

Рынок в этом году не такой, как был раньше. 
Следует ждать тех, которые уже выступали 
в КХЛ и все здесь знают.

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ ИНТЕРВЬЮ ЧИТАЙТЕ 
НА

Большое интервью одного 
из ведущих европейских 
хоккейных агентов – 
об отношении к его работе 
на Западе и сложностях 
в переговорах с клубами

Шведский вратарь армейцев Адам Рейдеборн Федор Успенский «СЭ»
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Бронзовый призер чемпионата 
мира по водным видам спорта 
Мари-Софи Харви через 10 дней 

после завершения соревнований плов-
цов на ЧМ-2022 неожиданно рассказа-
ла странную историю, приключившую-
ся с ней в Будапеште. По словам 22-лет-
ней канадки, она не помнит часть ночи, 
последовавшей за финальной вечерин-
кой с участием спортсменов и некото-
рых местных жителей. После похода 
на это мероприятие девушка очнулась 
в своем гостиничном номере без су-
мочки, телефона и кошелька. Она от-
правилась в бар, где проходил празд-
ник, и ей вернули часть личных ве-
щей – все, за исключением телефона. 
По мнению пловчихи, именно в нем 
может находиться видео, способное 
пролить свет на события той ночи.

СИНЯКИ НЕИЗВЕСТНОГО 
ПРОИСХОЖДЕНИЯ

Харви считает, что в баре ее опои-
ли наркотиками, после чего девушка 
выключилась. Она не может вспом-
нить промежуток от четырех до ше-
сти часов и что с ней делали в этот пе-
риод. Между тем на теле спортсменки 
обнаружились синяки неизвестного 
происхождения. Кроме того, у девуш-
ки болели ребра и голова. «Когда я оч-
нулась, то чувствовала себя совершен-
но потерянно, а у моей постели стоя-
ли врач и менеджер нашей команды... 
Единственное, что я могу сказать: мне 

никогда не было так стыдно, – напи-
сала Мари-Софи в соцсетях. – Самое 
интересное, что подобные симптомы 
были не у меня одной, но и у некото-
рых других людей, ходивших на ту ве-
черинку».

Поначалу пловчиха не прида-
ла большого значения версии с под-
мешанными в напитки наркотиками, 
тем более что ей надо было спешить 
на самолет. А когда по прибытии до-
мой она все же добралась до врачей, 

то проводить токсикологический ана-
лиз было уже поздно. Тем не менее ка-
надка уверена, что находилась под воз-
действием мощных препаратов. «Мне 
долгое время казалось, что тело пере-
стало быть моим. Оно до сих пор слу-
шается меня не так, как обычно. И это 
неудивительно, ведь мои друзья рас-
сказали, что в Будапеште они нашли 
меня на улице, после чего им пришлось 
нести меня, поскольку я находилась без 
сознания», – ужасается Харви, которой 

после возвращения пришлось работать 
с психологом.

Придать гласности этот инцидент 
девушка решила для того, чтобы слу-
чившееся с ней стало уроком для дру-
гих. «К сожалению, подобные события 
происходят чаще, чем мы думаем, – 
написала Мари-Софи. – За последние 
годы жертв нападения на вечеринках 
становится все больше, но они мол-
чат, поскольку опасаются столкнуть-
ся с общественным осуждением. По-
этому я прошу всех, кто читает это: 
пожалуйста, будьте осторожны. Я ду-
мала, что нахожусь в безопасности, 
что со мной этого никогда не случит-
ся, особенно в окружении друзей. Но 
это случилось. Тем не менее я не по-
зволю этому событию разрушить мою 
жизнь и карьеру».

НЕПРИЯТНАЯ ТРАДИЦИЯ

Мари-Софи Харви  – далеко не 
звезда плавания, но и не дебютант-
ка больших соревнований. Прошлым 
летом она выступала за сборную Ка-
нады на Олимпиаде, стартуя в пред-
варительных заплывах эстафеты  
4 х 200 м вольным стилем. Сейчас 
на ЧМ в Будапеште она заняла вось-
мое место в финале личной кролевой 
«двухсотметровки» и снова выступа-
ла в предварительных заплывах эста-
феты 4 х 200 м, благодаря чему и за-
работала бронзу. В нынешнем сезоне 
она также намеревалась выступить 

на Играх Британского Содружества 
в Бирмингеме, однако после инци-
дента на ЧМ в Будапеште пока не мо-
жет думать о тренировках.

На исповедь девушки обратили 
внимание в Международной федера-
ции водных видов спорта, назвав об-
винения «тревожными» и пообещав 
провести тщательное расследование. 
Беспокойство в  связи с  состояни-

ем здоровья спортсменки высказы-
вают и в Федерации плавания Кана-
ды. «Как только персонал команды 
узнал о случившемся, Мари получи-
ла полную медицинскую помощь от 
врача, и только после этого ей раз-
решили отправиться домой», – гово-
рится в сообщении организации. По-
мимо прочего, Харви после возвра-
щения сдала положительный тест на 
COVID-19, так что ее участие в Играх 
Содружества под большим вопросом. 
«Дома я открыла коробку с медалью 
и почувствовала, что она мне не при-
надлежит, – говорит Харви. – Отлич-
ный турнир оказался перечеркнут со-

бытиями, которые за ним последо-
вали».

На чемпионатах мира по водным 
видам спорта регулярно случаются ог-
ненные афтепати. Так, ЧМ-2019 в ко-
рейском Кванджу закончился обруше-
нием балкона в ночном клубе рядом 
с деревней участников соревнований. 
Погибли двое местных, 17 человек по-
лучили ранения. Среди пострадав-

ших были девять участников чемпи-
оната мира. Инцидент произошел во 
время вечеринки по случаю оконча-
ния турнира по водному поло, на ко-
торой присутствовали почти 400 че-
ловек. Внутренний балкон не выдер-
жал тяжести толпы и рухнул на первый 
этаж. В больницу попали спортсмены 
сборных США, Новой Зеландии, Ита-
лии, Бразилии и Нидерландов. Но все 
они были почти сразу отпущены по до-
мам. Лишь голландка Мод Мегенс, по-
лучившая серьезный порез руки, про-
вела в травмпункте несколько часов.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Уход Малкина, казавшийся неизбежным 
еще во вторник, сразу воспринимался как 
дичайший нонсенс. Любимец Марио Ле-

мье, живая клубная легенда, обладатель боль-
шого количества индивидуальных и командных 
призов не должен покидать «Пингвинз» с осад-
ком на душе из-за минимальных разногласий 
по сроку нового соглашения.

Североамериканские коллеги утверждают, 
что в последний момент в дело вмешался капи-
тан команды Сидни Кросби. Он сделал все, что-
бы удержать своего лучшего партнера по атаке, 
с которым прошел бок о бок в радости и горе 
более полутора десятка лет. Руководство клуба 
все-таки согласилось на основное условие игро-
ка, выписав ему требуемые четыре года вместо 
компромиссных трех.

Однако автор The Athletic Роб Руссо, основы-
ваясь на своих источниках, уверен, что Малкин 
со своим агентом Джеем Пи Барри сами пошли 
ва-банк, не оставив генеральному менеджеру 
Рону Хекстоллу места для выбора. Расставание 
с ветераном расстроило бы почти всех, кто при-
частен к клубной организации, поэтому потен-
циально очень шумный скандал был потушен 
в самый последний момент.

Фраза о  «сказке со счастливым концом» 
в нынешней ситуации полностью неуместна. 
У Малкина все будет хорошо, но в своем ны-

нешнем виде «Питтсбург» остается крепкой 
командой без реальных шансов побороться 
за Кубок Стэнли. Тройка лидеров и старожи-
лов, на которой держится коллектив, – Кросби, 
Малкин и недавно подписанный еще на шесть 
лет защитник Крис Летанг – находится в воз-
растной категории 35 и старше. Крайне сом-
нительно, что у ветеранов – при всем уваже-
нии к их опыту и мастерству – еще остались 
ресурсы, чтобы в плей-офф обыгрывать в Вос-
точной конференции мощную «Тампу» и про-
грессирующие «Рейнджерс», «Флориду», «Ка-
ролину», «Торонто».

С медийной точки зрения сюжет «Малкин 
в новом клубе» был бы невероятно интерес-
ным. Жаль, что мы так и не узнаем, как он про-
явил бы себя, расставшись с Кросби и Ко. Росси-

янин сделал все, чтобы остаться в зоне комфор-
та. Выглядел процесс не слишком симпатично. 
Но это именно тот случай, когда игрока сложно 
осуждать. Никто не будет по доброй воле поки-
дать любимую работу, где ты невероятно успе-
шен и почти все тебя от души обожают много 
лет. На месте Малкина хотел бы оказаться лю-
бой профессиональный спортсмен. Провести 
долгую карьеру в НХЛ в одном клубе – это до-
стижение.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

ЦСКА подписал контракты с двумя 
защитниками. Никита Нестеров 
врывается в список самых высо-

кооплачиваемых хоккеистов, ему да-
ли четырехлетнее соглашение с зар-
платой 80 миллионов рублей. Немно-
го не те деньги, которые предлагали 
перед отъездом в НХЛ, но тоже вполне 
достойно. Кроме того, клуб заключил 

соглашение с Дарреном Дитцем. Пока 
финансовые параметры неизвестны, 
но вряд ли защитник мог рассчитывать 
на прежний контракт, а он был самым 
дорогим хоккеистом КХЛ.

Видимо, окончательно сорвал-
ся переход Александра Романова, ко-
торый дал понять, что не собирается 
возвращаться в Россию, несмотря на 
то что у него нет действующего дого-
вора с «Айлендерс». Говорят, что вот-
вот будет объявлено о переходе Фреде-
рика Классона. Но и без него в оборо-
не армейцев все в порядке. В команде 

Ярослав Дыбленко, Артем Сергеев, Вла-
дислав Провольнев, Богдан Киселе-
вич и Владимир Грудинин. Формаль-
но в клубе и Джон Гилмор, но в бли-
жайшее время он должен поменять 
команду.

Может быть, даже шанс в этом се-
зоне получит Артем Дуда, хотя с его 
физическими данными придется ту-

го в мужской лиге. Есть Кирилл Го-
лощапов, которому тоже пора выхо-
дить на новый уровень. Из «Север-
стали» выменян перспективный Иван 
Рогов. С защитой у армейского клу-
ба все в порядке. Теперь осталось до-
ждаться вратаря Адама Рейдеборна, 
который неофициально дал понять, 
что приедет в КХЛ. А также решить 
вопросы с нападающими Владисла-
вом Каменевым и Сергеем Плотни-
ковым.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ХОККЕЙ // НХЛ

У Малкина все будет хорошо
Хоккеист остался в «Питтсбурге» еще на четыре года. Его новый контракт, по которому нападающий заработает 
24,4 миллиона долларов, включает пункт о полном запрете на обмен

Североамериканские коллеги утверждают, 
что в последний момент в дело вмешался капитан 
команды Сидни Кросби. Он сделал все, чтобы удержать 
своего лучшего партнера по атаке

ХОККЕЙ // КХЛ

ЦСКА переподписал защитников
Никита Нестеров и Даррен Дитц продолжат выступать за армейцев

С защитой у армейского клуба 
все в порядке. Теперь осталось 
дождаться вратаря Адама Рейдеборна, 
который неофициально дал понять, 
что приедет в КХЛ

ПЛАВАНИЕ

Канадка потеряла память после чемпионата мира
Мари-Софи Харви считает, что ее опоили наркотиками на вечеринке

Когда я очнулась, то чувствовала 
себя совершенно потерянно, 
а у моей постели стояли врач 
и менеджер нашей команды...

Мари-Софи Харви

Мари-Софи Харви Global Look Press

Сидни Кросби и Евгений Малкин (справа) Reuters

Никита Нестеров Федор Успенский «СЭ» Даррен Дитц Федор Успенский «СЭ»

Сергачев подписал 8-летний контракт с «Тампой»

24-летний игрок «Тампа-Бэй» Михаил Сергачев подписал новый контракт с клубом, сообщил 
его агент в соцсетях. По данным Sportsnet, за 8 лет защитник получит 68 миллионов долла-
ров – по 8,5 миллиона в год. Соглашение начнет действовать с сезона-2023/24.
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Екатерина Конева – одна из самых 
опытных российских легкоатле-
ток. Ей 33. Она выигрывала сере-

бро еще на ЧМ-2013 в Москве. Покида-
ла сектор, к слову, безумно расстроен-
ной. Хотела золото. Тогда казалось, что 
оно от нее никуда не денется. Но жизнь 
распорядилась иначе. С 2015 года у нее 
международных стартов не было. В мае 
Екатерина легко выиграла в любимом 
тройном на турнире в Сочи. Пусть и со 
скромным для себя результатом – 14,00. 
После этого – не выступала.

РАЗРЫВ АХИЛЛА

– Куда вы пропали?
– Частичный разрыв ахилла. Это до-

вольно серьезно и неприятно. Но пла-
нирую выступить на чемпионате Рос-
сии, который пройдет в начале августа 
в Чебоксарах.

– Тяжело смириться, когда из-за трав-
мы выпадает почти весь сезон?

– Когда я приехала в Сочи, у меня 
было дикое желание показать резуль-
тат. По тестам все было достаточно 
оптимистично. Не буду говорить про 
какие-то конкретные рубежи – какой 
сейчас в этом смысл? Но те 14 метров 

я напрыгала на одной хромой ноге. 
Спасибо Изольде – доктору футболи-
стов-паралимпийцев. Затейпировала 
меня. Но брать паузу, когда набираешь 
отличную форму, очень обидно. Хотя 
мотивация не пропала. Все силы бро-
сила на реабилитацию. Каждый день 
теперь – уйма процедур.

– Например?

– Перед каждой тренировкой  – 
30 минут ЛФК. Только потом разминка. 
После занятия – снова полчаса растя-
гиваю ахилл. Дома принимаю солевую 
ванну. Потом – компрессы. Дальше – 
мази. Подключила детский ортопеди-
ческий коврик, хожу по нему. Делаю 
ударно-волновую терапию.

– Откуда берется мотивация? Ведь 
просвета не видно.

– Мне и врачи некоторые говори-
ли: «Кать, ну нет...» Но я понимаю, что 
до конца не реализовала свой потен-
циал. Второе – я просто люблю пры-
гать. Это моя жизнь. Просто уйти – это 
удел слабых.

– За российским аналогом Бриллиан-
товой лиги следите?

– По мере возможностей. Видела, 
что мальчишки спринт в Брянске про-
бежали хорошо (первую тройку закры-
ли 10.17 – правда, ветер превышал до-

пустимую норму. – Прим. «СЭ»). Илья 
Иванюк прыгает очень достойно. Ле-
на Коробкина тоже на уровне. Так что 
просветы какие-то у нас еще есть.

– 50 тысяч за победу на этапе  – 
достойно?

– Да сложно сказать. Могу сказать, 
что на свое лечение сейчас я потра-
тила куда больше. Но я не гонюсь за 

деньгами. В общем-то, могла бы и на 
одной ноге ездить по российским 
этапам, что-то получать. Некоторые 
пишут, удивляются, почему я так не 
делаю. Но нормально залечиться и по-
казать по-настоящему хороший ре-
зультат мне интереснее, чем зарабо-
тать 50 тысяч.

АВСТРАЛИЯ

– Как отреагировали на недавние 
новости – 18 человек получили нейтраль-
ный статус? С учетом того, что в пятни-
цу стартует чемпионат мира, на который 
никого не пустят, звучит как издевка.

– Вот именно, это и есть издевка. 
Зачем сейчас нужны эти нейтральные 
статусы? Для чего вы это делаете? По-
казываете, что работаете? Ну-ну. Мне, 
кстати, звонили из федерации, спра-

шивали, буду ли я отзывать свою за-
явку. В общем-то, почему нет? Ее все 
равно сейчас никто не рассмотрит. Вот 
эти 18 допусков – это же пыль в гла-
за. Ну, ребята порадуются нейтраль-
ному статусу. А дальше что? Поехать 
все равно никуда нельзя. Вы заплати-
ли деньги, получили статус, но сидите 
дома. Весело.

– Сардана Трофимова в 34 года полу-
чила киргизское гражданство, будет 
бегать за новую страну. Вы не думали 
рвануть куда-нибудь?

– Меня не раз приглашали в Австра-
лию. Где кенгуру. Но каждый год ме-
ня что-то останавливало. Плюс этот 
карантин. А кто знает, что будет там? 
Сардана уехала – ее выбор. У каждо-
го свой путь.

– Не жалеете, что, если бы года четы-
ре назад приняли приглашение от Австра-
лии, сейчас готовились бы к ЧМ в Юджи-
не?

– Может быть. Но хорошо всегда 
там, где нас нет. Постфактум можно 
рассуждать много о чем. Вот в этом го-
ду вроде бы были предпосылки, что все 
мало-мальски начнет налаживаться. 
И вдруг началась спецоперация. А до 
этого была пандемия. Тут вообще не 
угадаешь. Мы как пешки в этой игре. 
Конечно, хочется выступать на между-
народных стартах. Но реальность тако-
ва, что это зависит не от нас. За эти го-
ды мы столько раз перебесились и пе-
репсиховали, что теперь эмоций почти 
не осталось. Вот когда смотрела Олим-
пийские игры в Токио – плакала.

– Понимали, что медаль была  бы 
ваша?

– Да. А теперь, кажется, эмоций на 
«если бы» совсем не осталось.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

В рамках отчетно-выборной кон-
ференции Союза биатлонистов 
России (СБР) выбирали не толь-

ко президента (неудачно), но и состав 
исполкома организации. Порог в 29 го-
лосов (50% от общего количества + 2 го-
лоса) преодолели всего четыре канди-
дата: олимпийские чемпионы Евгений 
Редькин (35 голосов) и Анна Богалий 
(34), чемпион мира Максим Чудов (32) 
и президент Федерации биатлона Мо-
сквы Вадим Мелихов (33), отвечающий 
в СБР за календарь соревнований. Всего 
в исполкоме будет 11 человек, включая 
президента. Этот орган заменит прав-
ление, куда входило всего семь членов. 
Об этом в интервью «СЭ» рассказал 
олимпийский чемпион, вице-прези-
дент Союза биатлонистов Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры 
Евгений Редькин.

АКТИВНО ОБСУЖДАЕТСЯ 
ВОПРОС ПРИЗОВЫХ

– СБР утвердил календарь Кубка Содру-
жества. Отдельный турнир вне Кубка Рос-

сии, два этапа которого пройдут в России, 
три – в Белоруссии. Это может стать хотя бы 
отделенной альтернативой Кубка мира?

– Конечно, альтернативой Куб-
ка мира эти старты стать не могут по 
определению. В любом случае будет 
ограниченная конкуренция. Но в дан-
ной ситуации выбирать не приходит-
ся, это единственный вариант, где мы 
можем соревноваться не сами с собой. 
Возможно, он будет разрастаться, бу-
дут приглашаться биатлонисты из дру-
гих стран. Посмотрим, кто откликнет-
ся. С чего-то же надо начинать.

– Президент ФЛГР Елена Вяльбе дала 
понять, что на предстоящем Кубке Рос-
сии призовых не будет. Понятно, что 
спорт смены на зарплате: сборная, реги-
оны, клубы – суммарно набегают очень 
приличные суммы. Тем не менее отсут-
ствие призовых не скажется на мотива-
ции спортсменов?

– Я не считаю, что наши спортсме-
ны – биатлонисты, лыжники – име-
ют какие-то баснословные зарпла-
ты. Они все в рамках государственных 
программ. Поэтому для элитных спор-
тсменов призовые на этапах Кубка ми-

ра – это самая существенная часть за-
работка. Если же говорить про призо-
вые Кубка России-2022/23 по биатлону, 
то в СБР активно обсуждается этот во-
прос. Ведутся переговоры со спонсора-
ми, которые будут предоставлять по-

мощь, часть которой предполагается 
расходовать на поощрения спортсме-
нам. Посмотрим, какие в итоге это бу-
дут суммы.

– На ваш взгляд, зачем нам вообще 
сейчас нужна сборная, если России не 
выступать на Кубке мира? Нет смысла 
распустить всех по регионам?

– Во-первых, не все регионы могут со-
брать команды и тренироваться в нор-
мальном режиме. Плюс для регионов 
это небольшое облегчение. Когда часть 
спортсменов тренируется с националь-
ной командой, то мы экономим деньги. 

Распределяем их на спортивный резерв. 
Во-вторых, важно, чтобы все сильнейшие 
тренировались вместе, конкурировали 
между собой. Все-таки в регионах такой 
борьбы на тренировках не будет. Так что, 
думаю, это целесообразное решение.

– Вам не показалось странным назна-
чить тренеров до выборов президента? 

– Что сейчас гадать, дело уже сдела-
но. Да я и не думаю, что будут какие-то 
кардинальные перетасовки. Более раз-
вернуто прокомментировать не могу, 
это не в моей компетенции.

У ДУЭТА ИСТОМИН – 
НОРИЦЫН ХОРОШИЕ 
ПЕРСПЕКТИВЫ

– А что скажете про назначение стар-
шим тренером Артема Истомина, которо-
му всего 26 лет?

– Не могу сказать, какие были кон-
кретные причины в пользу Истоми-
на. Видимо, у него был определенный 
план, который понравился членам 
правления. Может быть, на тот момент 
ему не было альтернативы. Сам он не 
новичок в СБР. Помогал Хованцеву, Бе-
лозерову, Каминскому. Да и у него бу-
дет опытный помощник Виталий Но-
рицын. Их дуэт может быть перспек-
тивным.

– Сборной нужен главный тренер?
– Чтобы рассуждать о таких вещах, 

надо быть внутри организации. Уча-

ствовать в  обсуждениях, понимать 
роли, цели и задачи такого человека. 
Только потом думать о целесообраз-
ности и кандидатах.

– Были удивлены уходом Антона 
Бабикова, Карима Халили и  Даниила 
Серохвостова из группы Юрия Камин-
ского?

– Уже ничему не удивляюсь, но 
деталей и причин их ухода от этого 
специалиста не знаю.

– Вас избрали в исполком СБР – этот 
орган заменит правление, на которое 
в последние годы выносили все ключе-
вые вопросы?

– Да, и совет СБР. Исполком нач-
нет свою работу, когда вступит в силу 
действие нового устава организации. 
Он сейчас находится на регистрации 
в Минюсте.

– Сколько человек войдет в  испол-
ком?

– 11 человек, включая президента. 
На внеочередной конференции в кон-
це августа должны доизбрать еще 
шесть членов.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Главное следственное управление по 
городу Москве сообщило об обвини-
тельном вердикте присяжных по де-

лу о заказном убийстве известного биз-
несмена и спортивного мецената Шабтая 
Калмановича. Коллегия заседателей реко-
мендовала суду наказать за дерзкое пре-
ступление 2009 года трех уроженцев Ин-
гушетии – Багаудина Костоева, Али Бел-
хороева и Батыра Тумгоева. Все они были 
задержаны еще в 2019 году и все это время 
ждали завершения расследования. Таким 
образом, немного приоткрывается тайна 
одного из самых ужасных событий в исто-
рии нашего спорта. Правда, причины и за-
казчики преступления широкой публике 
по-прежнему не названы.

ЛИТОВСКИЙ БАРОН

В нулевых Шабтай Калманович был 
почти легендарной фигурой в  бизне-
се и спорте. Уроженец Литвы в середи-
не 1980-х был арестован в Израиле как 
агент КГБ, а после выхода на свободу стал 
крупным бизнесменом. Экстравагант-
ный предприниматель уверял, что явля-
ется бароном, и требовал, чтобы его на-
зывали «фон Калманович». Но главной 
его страстью был баскетбол. В 1990-х он 
являлся спонсором каунасского «Жаль-
гириса», потом начал работать с женской 
командой УГМК из Свердловской обла-
сти, а со временем стал генеральным ме-
неджером женской сборной России. В этот 
период Шабтай женился на одном из ли-
деров нашей национальной команды Ан-
не Архиповой.

19 февраля 2000 года Калманович стал 
первым, кто обнаружил тело знаменито-
го политика Анатолия Собчака, который 
умер в гостинице города Светлогорска Ка-
лининградской области. Что касается ба-
скетбола, то после ухода из УГМК в 2005 го-
ду предприниматель создал в подмосков-
ном Видном женскую команду «Спарта 
& К». Она дважды выигрывала чемпи-
онат страны и четырежды – Евролигу 
(в 2010 году – уже после смерти основа-
теля). В эти годы в составе клуба выступа-
ли такие звезды мирового и российско-
го баскетбола, как Диана Таурази, Лорен 
Джексон, Сью Берд, Ирина Осипова, Ма-
рина Карпунина, Илона Корстин и другие. 
«Спарта & К» существует до сих пор – дело 
Шабтая продолжила его вдова Анна Архи-
пова-фон Калманович.

2 ноября 2009 года бизнесмен и ме-
ценат погиб в Москве в результате заказ-
ного убийства. Около Новодевичьего мо-
настыря в Москве «Мерседес», в котором 
61-летний Калманович находился вместе 
с личным водителем, был атакован наем-
ными киллерами. Убийцы сделали око-
ло 20 выстрелов – Шабтай погиб на ме-
сте, а водитель был ранен. «Следствием 
и судом установлено, что Тумгоев сооб-
щил подельникам предполагаемый марш-
рут передвижения потерпевшего. После 
этого фигуранты передвигались по горо-
ду на автомобиле марки «Лада Приора» 

серебристого цвета без государственных 
номерных знаков, за рулем которого был 
Белхороев. Поравнявшись с автомоби-
лем «Мерседес-Бенц 500» в районе Смо-
ленской набережной, Костоев открыл по 
машине огонь. Впоследствии следовате-
лями с места происшествия было изъято 
19 гильз калибра 9 мм», – говорится в со-
общении следственного управления по го-
роду Москве.

ДО 20 ЛЕТ ТЮРЬМЫ

Покушение на Калмановича потрясло 
российское спортивное сообщество. Ко-
нечно, все помнили, как в 1994-м в Москве 
на выходе из Краснопресненских бань был 
расстрелян киллерами основатель партии 
спортсменов России Отари Квантришви-
ли. Однако в конце нулевых многим каза-
лось, что время громких криминальных 
разборок в нашей стране осталось в про-
шлом. Правда, в 2005-м был убит еще один 
известный спортивный меценат – Шева-
лье Нусуев. Но гибель Шабтая практиче-
ски в центре Москвы все равно стала для 
всех шоком. В том числе потому, что оста-
валось непонятно, связано случившееся 
с предпринимательской деятельностью 
Калмановича, со спортом или вообще с его 
далеким бурным прошлым. Во время ны-
нешнего суда ответы на эти вопросы по-
ка не даны.

Хотя подсудимые, похоже, очень из-
вестные в криминальном мире персо-
нажи. Тумгоева в 2002 году подозревали 
в нападении на писателя Михаила Жва-
нецкого, которого избили и выбросили из 
собственной машины. Позже Батыр по-
лучил условный срок за другое престу-
пление, но, судя по всему, не успокоил-
ся. Белхороев отсидел пять лет за грабеж 
и участие в подмосковной ОПГ. Костое-
ва признали виновным в бандитизме, он 
вышел на свободу перед самым убийством 
Калмановича в 2009 году. Сейчас след-
ствие уверяет, что Тумгоев следил за Кал-
мановичем, Белхороев – перевозил килле-
ра, а Костоев стрелял в бизнесмена из пи-
столета-пулемета К6–92.

«В ходе предварительного следствия 
допрошены 30 свидетелей в различных 
субъектах Российской Федерации – Че-
ченской Республике, Республике Ингу-
шетия, Архангельской области и других 
регионах, – говорится в сообщении след-
ственного управления по городу Москве. – 
Проведены баллистические, молекуляр-
но-генетические, дактилоскопические, 
психолого-психиатрические судебные 
экспертизы, выводы которых подтвержда-
ют причастность подсудимых к убийству 
Шабтая фон Калмановича и покушению 
на убийство его водителя. Коллегия при-
сяжных заседателей в отношении подсу-
димых вынесла обвинительный вердикт, 
на основании которого судом будет поста-
новлен приговор». Обвиняемым грозит до 
20 лет тюрьмы.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

БИАТЛОН

Евгений Редькин: «Пригласили на Кубок Содружества 
биатлонистов из других стран»
Олимпийский чемпион и член исполкома СБР – о финансировании подготовки лучших спортсменов страны

Не считаю, что наши спортсмены: 
биатлонисты, лыжники – имеют какие-
то баснословные зарплаты. Они все 
в рамках государственных программ. 
Поэтому для элитных спортсменов 
призовые на этапах Кубка мира –  
это самая существенная часть заработка

БАСКЕТБОЛ

Убийцы Калмановича 
признаны виновными
Эхо самого страшного заказного 
убийства в нашем спорте

Мне и врачи некоторые говорили: 
«Кать, ну нет...» Но я понимаю,  
что до конца не реализовала 
свой потенциал. Второе –  
я просто люблю прыгать. Это моя жизнь.  
Просто уйти – это удел слабых.

Екатерина Конева
Родилась 25 сентября 1988 года в Хабаровске.
Серебряный призер чемпионата мира (2013) 

в тройном прыжке.
Чемпионка мира в помещении (2014).
Серебряный призер чемпионата Европы (2014).
Чемпионка Европы в помещении (2015).
Трехкратная чемпионка универсиад (2011, 2013, 

2015).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Екатерина Конева: 
«18 нейтральных 
статусов – это издевка. 
Пыль в глаза»
Призер чемпионата мира – о травме и приглашении из другой страны

2008 год. Шабтай Калманович Татьяна Дорогутина

Екатерина Конева Алексей Иванов
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